

El rápido ascenso en la producción total de aceite de palma crudo afectará los precios, dice Lim.

El Ministro de Industrias Primarias de Malasia, Datuk Seri Dr. Lim Keng Yaik dijo que espera que la producción local de aceite de palma crudo (APC) este año no exceda los 11 millones de toneladas previstas, ya que cualquier aumento sostenido en la producción del producto puede afectar los precios.

Hablando con los periodistas, después de reunirse con una delegación de parlamentarios europeos en Kuala Lumpur, dijo que había un aumento en la producción de APC desde 1998 y si la tendencia continúa, sería difícil encontrar compradores y, por lo tanto, se afectaría el precio del producto en el mercado internacional.

“Con base en la cifra anterior, pienso que la producción de APC está aumentando demasiado rápido. Si la producción continúa mostrando un aumento marcado, ¿a dónde podremos comerciar el APC?”

Es por esto que fui a varios lugares, incluida la India y la China para asegurarme de que obtendríamos mercados para nuestros productos”, dijo él.

El Dr. Lim dijo que Malasia produjo 10.5 millones de toneladas de APC en 1999, un salto significativo de las 8.3 millones de toneladas el año anterior.

Con los precios actualmente rondando los RM 1. (Ringgit Malasios), 100 por tonelada, esperaba un aumento mínimo en la producción este año para dar un respiro y lograr que el mercado acepte el aumento eventual en la producción de APC.

En vista de esto, el Dr. Lim instó a las plantaciones y los dueños de pequeñas propiedades de tierra a replantar la palma de aceite, ya que el precio del producto no es muy alto.

“Pienso que este es el momento adecuado (para las plantaciones y los dueños de pequeñas propiedades de tierra) para replantar, ya que el precio del aceite de palma no es muy alto.

“Es por eso que estoy tratando de lograr que ellos replanten (palmas de aceite) para reducir la producción. No nos importa rebajar la producción en este momento”, dijo el Ministro cuando le preguntaron si se sentía optimista de que la producción de APC para este año alcance los 11 millones de toneladas.

El Dr. Lim dijo que alrededor de 150.000 hectáreas, de un total de tres millones de hectáreas plantadas con palma de aceite, lo que significa 400.000

toneladas del producto total de Malasia, están listas para ser replantadas.

El precio del APC alcanzó un récord máximo de RM 2.499 por tonelada en 1998, mientras que cayó por debajo de RM 1.100 por tonelada a mediados del año pasado, después de vacilar alrededor de RM 2.200 a principios del mismo período.

Dijo que los dueños de pequeñas propiedades de tierra pueden solicitar fondos con una baja tasa de intereses del 4%, para impulsar el replante de árboles de palma de aceite viejos. Este plan está siendo manejado por el Banco Pertanian Malaysia.

En esta reunión con los parlamentarios europeos, el Dr. Lim dijo que instó a los países europeos a abolir subsidios a las granjas y a las exportaciones distribuidos a sus granjeros según el Programa de Mejoramiento de las Exportaciones (PME) para evitar distorsión en el mercado global de grasas y aceites comestibles.

Respaldados por asistencia financiera de sus respectivos gobiernos, dijo que los granjeros europeos lograron aumentar la producción de semillas oleaginosas mediante la utilización de la política común agrícola de subsidios a las granjas y a las exportaciones, para competir con otros productores mundiales.

“Los países europeos están utilizando su superioridad y sus capacidades financieras para subsidiar a los granjeros que no pueden, bajo todas las circunstancias normales, competir en el mercado internacional; haciendo así la vida más difícil para nuestros granjeros”, dijo él.

Sin embargo, dijo que los países europeos habían prometido desmantelar, bajo el PMP, todos estos subsidios que distorsionan el comercio.

“Espero que la Unión Europea desmantele (los subsidios) y luego trabaje con nosotros para luchar contra los Estados Unidos”, dijo el Ministro.

Un programa similar ha sido utilizado por los Estados Unidos para aumentar su producción de semillas oleaginosas, para competir en el mercado mundial.

El Dr. Lim también descartó sugerencias de que la quema de aceite de palmas de aceite viejas, hojas y troncos en Sepang, era la causa de la neblina en Kuala Lumpur.

“No echen la culpa por la neblina a la quema de los árboles de palma de aceite. En realidad no sabemos cuál es la causa de la neblina. Ya hemos establecido reglamentos para evitar las quemadas.

“Si alguien ve personas quemando árboles de palma de aceite al aire libre, debe informar a las autoridades pertinentes para que detengan a las personas irresponsables”, dijo el Ministro. 

1. Información publicada por: Business Times de Malasia. Mayo de 2000.